



Turn- und Sportverein Neunkirchen am Brand e. V.

Abteilung Turnen Breitensport mit Einradgruppe

Jahresbericht 2015

Kinderturnen

Das Kinderturnen hatte auch im Jahr 2015 einen großen Stellenwert im TSV. In jeder unserer Kindergruppen – ausgenommen das Eltern+Kind-Turnen am Montagvormittag – sind durchschnittlich 15 bis 20 Kinder eifrig und mit viel Freude an der Bewegung im Einsatz. Die Übungsleiterinnen haben immer alle Hände voll zu tun und an dieser Stelle sei auch den helfenden Eltern einmal mehr herzlich gedankt, die beim Auf- und Abbau der Geräte und während der Stunde als zusätzliche Hilfspersonen tätig sind.

Auch das Eltern+Kind-Turnen am Montagvormittag erfreut sich großer Beliebtheit. Überwiegend Mütter mit ihren Kleinstkindern genießen die Ruhe in der vormittäglichen Turnhalle mit Spielen und ersten Turnübungen der Sprösslinge. Es nehmen durchschnittlich 5-6 Mütter mit ihren Kindern daran teil, weitere Interessierte sind herzlich willkommen.

Für die ambitionierten Turnerinnen der Turnerjugend-Vierkampf-Gruppe (sechs Mädchen im Alter ab 9 Jahren) wurde im Sommer 2015 in der Turnhalle der Mittelschule ein vielseitiger Wettkampf abgehalten, mit den Disziplinen Sprung (Hock- und Grätschwinkelsprünge auf dem Minitrampolin), Bodenturnen, Laufen und Schwimmen. Als Kampfrichterin stellte sich dankenswerterweise die Landeskampfrichterin Dr. Elisabeth Zeier zur Verfügung – sonst beim TSV als Übungsleiterin im Leistungsturnen tätig. Es war ein abwechslungsreicher Nachmittag, der den Mädchen viel Freude bereitet hat.

Gymnastik für Erwachsene:

Die beiden Pilates-Stunden (am Dienstag- und Mittwochabend) waren unterschiedlich gut besucht. Die langjährigen Angebote Wirbelsäulengymnastik, Fitness-Gymnastik sowie Seniorengymnastik 50plus waren gut bis sehr gut besucht, was auch für die Step-Aerobic-Stunde gilt. Unbefriedigend war im Jahr 2015 wiederum die Teilnahme an unseren zwei Walking-Gruppen - eine am Dienstagvormittag, die andere am Sonntagvormittag.

Meldungen aus der Einradgruppe

Die Einradgruppe konnte im Jahr 2015 wieder mit vielen unterschiedlichen Aktivitäten aufwarten. Das Jahr 2015 begann mit einer Talentförderung Freestyle in der Dreifachturnhalle der Mittelschule am 5. Januar 2015, veranstaltet vom Bayrischen Radsportverband.



Turn- und Sportverein Neunkirchen am Brand e. V.



8 Stewardessen und 1 Pilot
wurden Bayr. Vizemeister in
der Disziplin Kleingruppe

Außerdem nahmen unsere Mädchen an diversen Meisterschaften (Fränkische-, Süddeutsche- und Bayrische Meisterschaft) teil mit sehr guten Erfolgen - wir haben das ganze Jahr über im Schwabachbogen darüber berichtet.

Das herausragende Ereignis im Jahr 2015 war aber sicherlich die Teilnahme von vier Einradmädchen an der Europameisterschaft in Italien. Nachdem die Vier seit November 2014 am Kadertraining des Bayerischen Radsportverbandes für die EM teilgenommen hatten und viel Zeit und Energie in das Training investieren mussten, konnten sie im August 2015 den Lohn in Form des Europameistertitels in der Großgruppe (insgesamt 24 Mädchen aus verschiedenen bayerischen Vereinen) entgegennehmen.





Turn- und Sportverein Neunkirchen am Brand e. V.



Aber auch bei den Einzel- und Paarkür-Disziplinen waren die Neunkirchner Mädchen erfolgreich und konnten am Ende in ihrer Wertungsgruppe (bis 15 Jahre) den 1. bzw. 3. Platz bei der Europameisterschaft erringen.

Die Einradgruppe bekam auch dieses Jahr wieder viele Anfragen für Auftritte bei Kindergarten- und Altenheimfestivitäten - sogar die Anfrage einer Weltfirma wie Schwan-Stabilo in Heroldsberg für einen Auftritt anlässlich eines Firmenfestes war dabei. Leider konnte aufgrund von Terminüberschneidungen Vieles nicht wahrgenommen werden.

Der Auftritt beim jährlichen Bürger- und Heimatfest in Neunkirchen ist jedoch ein gern wahrgenommener Pflichttermin und war auch dieses Jahr ein aufregendes Highlight für unsere Anfängertruppe (im Alter von durchschnittl. 8 Jahren), die mit ihrer Gruppenkür die erste öffentliche Anerkennung vom begeisterten Publikum erfuhr.

Alles in allem verlief das Jahr 2015 in der Abteilung Turnen-Breitensport erfolgreich und ich hoffe weiterhin auf gute Zusammenarbeit mit den Übungsleiterinnen und bedanke mich herzlich für ihren Einsatz.

Ingrid Grothe/Abteilungsleiterin